

Después de una ligera discusión, en la que tomaron parte varios miembros, fué aprobada la conclusión del dictámen con la siguiente adición propuesta por el Sr. Andrade: «La Academia de Medicina de México premia el trabajo, sin hacerse solidaria de las ideas del autor.»

Abierto que fué el pliego que encerraba el nombre del autor, se encontró la firma del Dr. José Guadalupe Lobato.

El Sr. Presidente declaró que la Academia de Medicina premiaba el trabajo del Dr. Lobato sobre Aguas minerales con doscientos pesos, y señaló la sesión próxima para adjudicar solemnemente el premio. El trabajo pasó á la Comisión de publicaciones, para que precedido del dictámen, fuera insertado en la «Gaceta.»

El Sr. Icaza leyó su trabajo de reglamento sobre la necesidad de la traqueotomía en casos determinados, y sobre las ventajas que algunas cánulas, que presentó á la Academia, tienen sobre las ordinarias.

El Sr. Ruiz Sandoval presentó su dictámen sobre glosa de las cuentas de la Tesorería.

Continuó á discusión la proposición del Sr. Andrade sobre suspensión del nombramiento de Secretario general. Varios miembros tomaron la palabra, quedando al fin aprobada dicha proposición.

Se leyó una proposición del Sr. José María Reyes sobre nombramiento de una comisión que se ocupe de recoger datos para formar un Tratado sobre la climatología topográfica é higiene del Valle de México. Quedó pendiente este asunto para la sesión próxima.

Se leyó una comunicación que contiene algunas proposiciones sobre reformas reglamentarias presentadas por varios socios.

La Academia tomó en consideración esta solicitud, quedando pendiente su discusión para la sesión próxima.

Se anunciaron los turnos de lectura, y se levantó la sesión á las ocho y cuarenta minutos de la noche.

Concurrieron los Sres. Alcorta, Alvarado, Andrade, Altamirano, Bandera, Egea, Fénélon, Gu-tierrez, Icaza, Lavista, Larrea, Licéaga, Lugo, Martínez del Río, Mejía, Ortega D. Lázaro, Ortega Reyes, Orvañanos, Ramírez Arellano, Ruiz Sañdoval, Rodríguez, Río de la Loza, San Juan, Soriano, Velasco, Vértiz y el 2º Secretario que suscribe.

FERNANDO MALANCO.

## ACTA DE LA SESION DEL DIA 29 DE OCTUBRE DE 1879.

Presidencia del Sr. Andrade.

Abierta la sesión á las seis y media de la tarde se leyó y aprobó el acta de la anterior.

En seguida el Sr. Presidente presentó á la Academia al Sr. Heinemann, corresponsal en Veracruz que se encuentra actualmente en la Capital.

Se dió cuenta con las comunicaciones siguientes: Un oficio del Sr. Ministro de Fomento, una carta del Sr. Labastida en que se excusa de la asistencia á la sesión y que se propone fijar la hora para la apertura del archivo. El Sr. Presidente da el trámite de que conste la excusa en la acta y que se fijará el día de comun acuerdo. Una carta-tarjeta del Sr. Laso de la Vega excusándose por enfermedad de asistir á la sesión y de hacer su lectura de reglamento; otra del Sr. Licéaga. Los periódicos de correspondencia científica extranjera y del país, que se reserven para cuando se acuerde algo sobre esto.

El Sr. Presidente, tomando la palabra improvisó una alocucion entusiasta al dar el diploma correspondiente al premio adjudicado al Sr. Lobato, felicitándolo a nombre de la Academia; el Sr. Lobato da las gracias al Sr. Presidente y a la Sociedad.

Concluido este acto, el Sr. Alvarado lee su trabajo designado por turno reglamentario, cuyo título es: «Ensayo sobre un nuevo modo de considerar el pulso.» Se mandó pasar a la Comision de publicaciones.

El Sr. Presidente tomó la palabra para disculpar al Sr. Bandera por no haber tenido tiempo para leer su trabajo; pero aseguró que en la sesion próxima lo presentaria, porque habiendo estado ocupado esta noche en los exámenes, esta ocupacion no le habia dejado oportunidad para cumplir con el turno reglamentario, pues llegaria hasta las ocho.

El Sr. Andrade dió la palabra al Sr. Heinemann para hacer una comunicacion.

El socio corresponsal hace uso de la palabra dando las gracias por el nombramiento de socio corresponsal con que la Academia lo ha honrado, y en seguida lee un trabajo muy interesante sobre la fiebre amarilla de todo el litoral del Golfo, y principalmente del de Veracruz: el trabajo, aunque largo, absorbió la atencion de la Academia: al sonar las ocho y média el Sr. Presidente hizo que el Secretario que relata preguntara si estando para terminar las dos horas de reglamento que deben durar las sesiones se prorogaba la actual hasta terminar la lectura del Sr. Heinemann: por acuerdo de la Academia se prorogó la sesion para proseguir la lectura que concluyó a las nueve y diez minutos de la noche, haciendo que pasara el trabajo a la comision de enfermedades reinantes, cuyo presidente es el Sr. Reyes José María.

Se leyeron en seguida los turnos de lectura que recayeron en los Sres. Caréaga y Fernandez Gallardo para el 5 de Noviembre, y en el Sr. Fénelon para el 12 del mismo mes.

Se levantó la sesion, a la que concurrieron los Sres. Andrade, Alvarado, Alcorta, Altamirano, Bandera, Caréaga, Gómez, Gutierrez, Egea y Galindo, Heinemann, Icaza, López Muñoz, Malanco, Martínez del Río, Orvañanos, Ortega Lázaro, Ortega y Reyes, Reyes Agustin, Reyes José María, Ramirez Arellano, Rodriguez, Ruiz, San Juan, Soriano, Velasco, Vértiz y el primer Secretario que suscribe.

JOSÉ G. LOBATO.

---

## CRONICA MEDICA.

---

NECROLOGÍA.—El dia 15 de Octubre murió en el pueblo de San Felipe del Obraje el profesor de Medicina y Cirugia DR. MANUEL CALDERON DE LA BARCA. Hijo de nuestra Escuela de Medicina y dotado de mil prendas y cualidades que le hicieron recomendable en nuestra Sociedad, en el seno de su familia y en el